

artisanat

Le savoir-faire des céramistes s'exporte

Trois céramistes français dont deux Roannais, Jacques Lardin et Gérard Leclercq, se sont rendus à Gumri en Arménie, du 2 au 16 mai, afin de poursuivre le développement de l'atelier de céramique du partenaire de l'association Muscari, la Fondation Family Care.

L'atelier artisanal de Gumri en Arménie s'est agrandi avec la création, en mai, d'un espace de coulage. Cette nouvelle technique, complétant celle du tournage déjà apportée à l'équipe, a permis d'enrichir le savoir-faire des jeunes céramistes arméniens. Après la venue récente du céramiste villerestois Marc Giroudon, ce fut au tour de deux autres céramistes experts roannais, Jacques Lardin et Gérard Leclercq, de se rendre en Arménie.

Formations et partage

Ils ont pu animer une formation au coulage et une dédiée à l'émaillage et l'enfournement. Cette formation était ouverte au public, pour la première fois, pour l'acquisition des bases du métier : de la préparation de la barbotine et des bains d'émaux jusqu'au défournement, suivi par la réparation des moules.

En parallèle à cette formation, l'atelier de Gumri a accueilli François Fresnais, spécialisé dans la réalisation de grandes céramiques. Cet expert bourguignon s'est plongé dans l'histoire et les archives de Kütahya, avant de créer, avec les décorateurs de l'atelier, les pièces qui seront proposées à une vente aux enchères, en novembre à Lyon.

« Nous avons installé des tables et un atelier de coulage. Nous avons pu apporter un relais de notre savoir-faire », raconte Jacques Lardin. « C'est une belle expérience. En tant qu'artisan à la retraite depuis plusieurs années, c'est intéressant de leur apporter notre savoir. Ils ont été très réceptifs. Notre objectif était avant tout de transmettre et de les amener à fabriquer par eux-mêmes sans dépendre de quelqu'un. » Jacques Lardin se déclare de nouveau partant pour renouveler l'expérience afin d'approfondir les choses.

Sur internet. www.muscari.fr.



Les céramistes roannais Jacques Lardin et Gérard Leclercq ont partagé leurs connaissances avec les Arméniens. © Droits réservés